
ATA CADES SANTO AMARO 07/02/2013 
 
Presentes: Adelino Ozores, Adriana Lyra, Andrea Sousa, Beatriz Nogueira, Joelma do Couto, Julie Reiche, Luiza Lefert, 
Marlene Franco, Nilce Pinho, Ocleres Harkot, Olivia Costa, Roberto Ferreira, Rodrigo Fittipaldi, Sonia Felipone, Valderci 
Machado, Valquíria Chiam e Vera Gonzalez. Ausências: todas justificadas. 
 
Pautas: 
1. Informações sobre o EIA-RIMA do Monotrilho 
2. Composição dos Grupos de Trabalho 
3. Aprovação da Ata e outros informes 
 
INFORMAÇÕES SOBRE O EIA-RIMA DO MONOTRILHO 
 A reunião foi aberta com apresentação da sra. Ocleres da diretoria do CADES Central, após breve apresentação, 

informou que está disponível para consulta o EIA-RIMA do monotrilho Linha Ouro e que serão criadas Câmaras 
Técnicas no CADES Central para análise dos impactos em reuniões mensais a serem agendadas, solicitando na 
sequência informações sobre as pendências da região. Pendências que relatamos resumidamente, reivindicando 
o estabelecimento de uma relação oficial do representante da zona sul do CADES Central com os conselheiros do 
CADES Santo Amaro.  

 Ainda com relação ao EIA-RIMA, a conselheira Valquíria apresentou um resumo do projeto aprovado em 2006 na 
Câmara Municipal com intuito de ampliar a rede metrô-ferroviária Jabaquara – Vila Mariana – Santo Amaro 
inviável pelo baixo número de passageiros, sendo substituído pelo monotrilho, de custo bem mais baixo, 
construção mais rápida e menor impacto ambiental, dividido em 3 trechos: Estação São Judas – [aeroporto] 
Roberto Marinho; Estação Jabaquara – Estação Morumbi; e Estação Morumbi – Estação São Paulo / Morumbi. 
Tendo custo de R$ 2 bilhões e prazo de 40 meses. Em estudo realizados foram apontados 26 impactos 
ambientais, sendo 17 negativos e 6 positivos, para os quais foi criado um programa de monitoramento e gestão.  

 Sugerido pela conselheira Olivia forcar os trabalhos nesses impactos, a exemplo dos impactos socioeconômicos 
referente a população em situação de rua e drogatização. Também levantar quais os critérios para incluir um 
impacto positivo ou negativo.   

 Sugerido pela conselheira Vera uma explanação do Flankin do DGD Sul 3 na próxima reunião. 
 
COMPOSIÇÃO DOS GRUPOS DE TRABALHO 
 Foram sugeridos e criados 5 [cinco] grupos de trabalho com inscrição de interessados e a nomeação de um 

interlocutor por grupo, a saber: 
 GT Plano Diretor – Valquíria, Nilce, Maria do Carmo, Vera, Roberto, Adelino, Luiza, Rodrigo e Olivia. 
 GT Educação Ambiental e Cultura – Beatriz, Andrea, Rodrigo e Audrey. 
 GT Resíduos – Adriana, Joelma, Sonia, Maria do Carmo, Luiza e Olivia. 
 GT Revitalização do Centro Histórico – Valquíria, Andrea, Adelino, Olivia, Roberto e Nilce. 
 GT Impactos Sociais – Joelma, Adelino, Irene e Olívia. 

 
OUTROS 
 Foi solicitado ao Chefe de Gabinete Valderci um espaço para o CADES trabalhar e guardar seus documentos, 

também a criação de uma Sala Verde na subprefeitura. Adelino ficou de se reunir com o Chefe de Gabinete para 
pensar numa reengenharia do espaço (3 andar – ala A). A conselheira Andrea sugeriu possível instalação da Sala 
Verde na Biblioteca Prestes Maia. 

 Ficou acertado a realização de um evento para comemorar o DIA MUNDIAL DA ÁGUA, Vera sugeriu contatar a 
SABESP e os Administradores dos Parques Cordeiro e Severo Gomes. Adelino sugeriu fazer no Parque Darcy Silva, 
importante reserva de nascente, visando promover e acelerar o processo de implantação.  

 Marlene informa que abriu espaço no site da subprefeitura para colocar os informes e resumo das Atas das ações 
do CADES. 

 
Aprovada a Ata, publica-se em DOM. 


